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Grußwort Herr BM Zimmermann  
Harbin Januar 2018 Eis und Schnee Festival   
 
 
 
 
Sehr verehrter Herr ZHI Dayong,  
meine sehr verehrten Damen und Herren,  
 
 
es war mir eine große Freude und Ehre, mit unserer Delegation der Stadtverwaltung der 
Landeshauptstadt Magdeburg zum diesjährigen Eis- und Schneefestival bei Ihnen zu Gast 
sein zu dürfen. 
 
Ich bedanke mich sehr herzlich für Ihre Einladung. 
 
Die Landeshauptstadt Magdeburg pflegt langjährige, sehr gute und vertrauensvolle 
Beziehungen zur Volksrepublik China – insbesondere zu Harbin, unserer chinesischen 
Partnerstadt.  
 
Bereits seit 2001 gibt es Kontakte zwischen Magdeburg und Harbin. 
Wechselseitig haben Delegationen aus Harbin Deutschland und Magdeburg besucht bzw. 
Delegationen aus Sachsen-Anhalt und der Landeshauptstadt Magdeburg die Stadt Harbin. 
 
Ziel war und ist dabei vor allem der Auf- und Ausbau wirtschaftlicher und kultureller Kontakte 
zwischen beiden Regionen und insbesondere der Menschen.  
 
Im Juli 2008 haben Magdeburgs Oberbürgermeister Dr. Lutz Trümper und der damalige 
Bürgermeister von Harbin ZHANG Xiaolian im Alten Rathaus zu Magdeburg die 
Partnerschaft beider Städte vertraglich besiegelt. 
 
Mit ihrer Partnerschaft streben beide Städte die Fortsetzung des Austauschs und die 
Zusammenarbeit in verschiedenen Formen in den Bereichen Kultur, Tourismus, Bildung, 
Handel und Wirtschaft an, mit dem Ziel, einen Beitrag zur gemeinsame Entwicklung und zum 
Wohlstand zu leisten. 
 
Über die Jahre haben sich dieser Austausch und diese Zusammenarbeit gefestigt; und in 
diesem Jahr, 2008, blicken die Städte Harbin und Magdeburg auf eine inzwischen 
zehnjährige Freundschaft zurück.  
 
In diesem Jahr nun – dem Jahr des zehnjährigen Bestehens der Städtepartnerschaft – findet 
in Magdeburg erstmals und zeitgleich mit dem Eis- und Schneefestival in Harbin ein 
Eisfestival „Magdeburg on Ice“ statt.  
Ähnlich wie in Harbin – allerdings in viel kleinerem Rahmen – werden z.B. Eis- und 
Schneeskulpturen geschaffen und es gibt ein kulturelles Rahmenprogramm. Ganz 
besonders freuen wir uns darüber, auch einen Eiskünstler aus Harbin zu Gast haben zu 
dürfen.  
Im Regionalfernsehen und den Magdeburger Zeitungen wird seit Tagen über Harbin und 
Magdeburg berichtet.  
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Als weiteres großes Vorhaben im Zusammenhang mit dem zahnjährigen Jubiläum der 
Städtepartnerschaft mit Harbin sowie mit weiteren Partnerstädten plant die Landeshauptstadt 
Magdeburg im Oktober 2018 eine internationale Städtepartnerschaftskonferenz. 
 
Diese wird den Titel “Kultur verbindet” tragen; und eine Einladung wurde bereits an den 
Oberbürgermeister der Stadt Harbin, Herrn SONG Xibin, versandt.  
 
 
Als weltgrößtes seiner Art ist das Eis- und Schneefestival in Harbin ein hervorragendes 
Beispiel für eine gelungene Kunst- und Kulturveranstaltung, die in aller Welt bekannt ist, und 
die für uns immer wieder ein neues Erlebnis ist.  
 
In diesem Sinne freue ich mich auf die kommenden Tage, bedanke mich noch einmal sehr 
herzlich für Ihre Gastfreundschaft und wünsche dem diesjährigen Eis und Schneefestival viel 
Erfolg! 
 
 
Vielen Dank! 
 
 




